

# JUSTICIA LABORAL MEXICANA, REFERENTE EN AMÉRICA LATINA

COMUNICADO: 08/2022

06 de abril de 2022

[www.cjf.gob.mx](http://www.cjf.gob.mx)

Nuestro compromiso es dar certeza jurídica a las inversiones de los socios comerciales a través de la impartición de una justicia social que garantice la igualdad de oportunidades a mujeres trabajadoras, trabajadores emergentes y proscriba el trabajo infantil, afirmó el Consejero de la Judicatura Federal (CJF), Sergio Molina Martínez.

Resaltó el interés de Estados Unidos de Norteamérica por conocer los trabajos de implementación y avances que hay en materia de justicia laboral en México. “Somos un referente en Latinoamérica de cómo estos cambios se pueden dar cuando se anteponen los intereses políticos a los de los trabajadores”, precisó.

Lo anterior, durante la reunión de trabajo entre el CJF y juzgadores federales del Tribunal Laboral Federal de Asuntos Colectivos en la Ciudad de México, con representantes del Departamento del Trabajo de los Estados Unidos (USDOL) y de la Embajada de EUA en México, en la que se intercambiaron experiencias sobre el modelo de implementación de la reforma laboral para identificar áreas de cooperación bilateral.

Ustedes han podido advertir el trabajo que nuestros juzgadores en materia laboral están realizando. Ellos son jueces seleccionados en concursos abiertos, transparentes y públicos, lo que les da legitimación social y democrática, puntualizó el Consejero Sergio Molina.

En el Poder Judicial Federal (PJF), subrayó, actuamos en un sistema de pesos y contra pesos, donde los juzgadores en materia laboral buscan primordialmente la conciliación entre las partes para preservar las fuentes de empleo y cuando una de ellas incumple, se le imponen las multas correspondientes.

En su oportunidad Julie Su, Subsecretaria del USDOL, reconoció las acciones emprendidas por el PJF para hacer realidad el sistema de justicia laboral en México. Manifestó el interés del USDOL para apoyar con asistencia técnica y llevar a mejor camino esta protección.

Añadió que estos sistemas no funcionan sin jueces que entiendan la visión y misión, además de vencer las barreras para llegar a un nuevo modelo de impartición de justicia. En el caso de nuestro país, mencionó que se está transformando la justicia laboral en favor de mejores condiciones para los trabajadores.

A su vez, Héctor Paniagua Robles, Titular de la Unidad para la Implementación de la Reforma en Materia de Justicia Laboral, detalló que la Escuela de Formación Judicial tiene el mejor modelo de capacitación en el país.

Explicó que semana a semana la Unidad de Implementación realiza un control estadístico para no saturar el trabajo en un solo tribunal y generar rezagos, así como para medir la productividad de cada órgano jurisdiccional.

Participaron también los jueces del Tribunal Laboral Federal de Asuntos Colectivos en la CDMX. Por la delegación estadounidense estuvieron además representantes de diversas áreas del USDOL y de la Embajada de EE.UU en México.



*Dirección General de Comunicación Social y Vocería*

 54 90 8000  
Ext. 1399, 1390

 @CJF\_Mx

 [youtube.com/cjfmex](https://youtube.com/cjfmex)

 @cjf\_mx